

ABSTRAK

Machrus Ali, 2024, *Upaya Meningkatkan Motivasi Belajar Siswa Melalui Kegiatan Haflatul Imtihan di Madrasah Diniyah Haudatul Ulum Desa Cenlecen Kabupaten Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura, Dosen Pembimbing: H. Muhammad Jamaluddin, M.Pd.

Kata kunci: Meningkatkan motivasi belajar, haflatul imtihan

Sudah menjadi tradisi didalam suatu lembaga pendidikan terutama lembaga pendidikan Islam mengadakan tasyakuran kelulusan siswa-siswinya yang dikemas dalam acara haflatul imtihan. Awal mula diadakannya Haflatul Imtihan adalah sebagai bentuk evaluasi atas kemampuan peserta didik yang telah dilaksanakan selama setahun terakhir. Jadi dengan adanya kegiatan haflatul imtihan ini para guru atau ustadz bisa mengetahui seberapa besar pengaruh pembelajaran yang dilaksanakan disuatu lembaga Pendidikan agar para siswa atau siswi termotivasi untuk terus semangat dalam mengikuti kegiatan pembelajaran.

Berdasarkan hal tersebut, maka terdapat tiga permasalahan yang menjadi kajian pokok dalam penelitian ini, yaitu: *pertama*, bagaimana pelaksanaan kegiatan haflatul imtihan di Madrasah Diniyah Haudatul Ulum Desa Cenlecen Kabupaten Pamekasan. *Kedua*, bagaimana dampak haflatul imtihan terhadap motivasi belajar siswa Madrasah Diniyah Haudatul Ulum Desa Cenlecen Kabupaten Pamekasan. *Ketiga*, apa saja faktor pendukung dan penghambat dalam pelaksanaan haflatul imtihan di Madrasah Diniyah Haudatul Ulum Desa Cenlecen Kabupaten Pamekasan.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis deskriptif. Sumber data diperoleh melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Informannya yaitu kepala madrasah, ketua panitia pelaksana, guru/ustadz, wali murid, dan beberapa siswa. Sedangkan pengecekan keabsahan data dilakukan melalui perpanjangan keikutsertaan, ketekunan pengamatan, dan triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: *Pertama*, pelaksanaan kegiatan haflatul imtihan di Madrasah Diniyah Haudatul Ulum Desa Cenlecen Kabupaten Pamekasan dilaksanakan ketika seluruh proses pembelajaran telah selesai, yang terdiri dari lomba-lomba, penobatan siswa teladan, pemberian hadiah, pawai akbar, dan ceramah agama. *Kedua*, dampak haflatul imtihan terhadap motivasi belajar siswa di Madrasah Diniyah Desa Cenlecen Kabupaten Pamekasan yaitu meningkatkan semangat belajar bagi siswa, meningkatkan kebanggaan dan rasa percaya diri pada siswa, meningkatkan keterampilan berbicara di depan umum, meningkatkan kedisiplinan siswa, meningkatkan prestasi siswa, siswa semakin aktif dan kreatif di dalam kelas. *Katiga*, faktor pendukung dalam pelaksanaan haflatul imtihan di Madrasah Diniyah Haudatul Ulum Desa Cenlecen Kabupaten Pamekasan adalah kerja sama atau kekompakan antar guru, siswa, dan wali siswa juga para simpatisan. Sedangkan faktor penghambatnya adalah kurangnya dana sehingga akan menghambat dalam pelaksanaan kegiatan haflatul imtihan.